



高木七那さん  
いわき湯本高校フラダンス部部長。  
8月21日にアリオスで開催された「フラガールズ甲子園第10回記念大会」に出場。総合2位優秀賞を受賞。

# リレートーク

私たちのフラダンスは  
愛と感謝を込めること

302



Q いわき湯本高校フラダンス部の活動状況を教えてください。

部員は、フラガールズ甲子園出場時点では29人、その後、私たち3年生11人が引退し、現部員は18人で活動しています。主な練習内容は、基本となる軸を整える練習やステップ、また、腰を大きく回す動きや体幹トレーニングをしています。

フラダンス部のチーム名は「ヴェリナ マハロ」です。愛を込めてあげることが意味します。踊るときは、愛を込め、感謝を込めて表現することを意識しています。

Q 3年ぶりのフラガールズ甲子園開催が決まったときの気持ちを教えてください。

昨年開催が予定されていましたが、新型コロナウイルス感染症の再



本番前の練習では細部まで入念に確認

拡大で開催されなかったため、先輩たちは涙を流して悔しがっていました。私たちはその姿を一番近い所で見ていたので、開催が決まった時は本当にうれしくて、また、踊れなかった先輩たちの思いも全て背負って解放する機会が得られたと興奮したのを覚えています。

開催が決まってからは、一緒に踊る予定だった曲で、最高の表現ができるよう一層練習に励んできました。

Q フラガールズ甲子園で踊った感想を教えてください。

当日は「ヴェリナ マハロ」の思いでチーム一丸となり、先輩たちのフラへの熱意も一緒にして、普段の練習の成果を全て出し切りました。これまでは、小規模で簡易的なス



チーム名に込められた思いをフラダンスで表現

ステージでしか踊ることがなく、スポットライトの下で踊るのが初めてだったので、夢見た舞台から見える景色に心が踊るような気持ちでした。

また、入賞チームのみが参加できる翌日のエキシビジョンは、フラを踊る者としては誰もが踊ってみたいと思う憧れの舞台「スパリゾートハワイアンズ」がステージでした。ここで踊りたいという一心で日々練習してきたところもあるので、部員29人誰一人欠けることなくチームの踊りを見てもらえたことはすてきな思い出になりました。

来年もぜひ大会が開催され、後輩たちが「愛を込めてありがとう」を胸に精一杯の表現ができることを期待したいと思います。

## 写真が語る「いわき」の歴史



### 中世の山城「八潮見城」

近年、江戸時代に築造された城郭に加えて、江戸時代以前の城にも人気があります。地形を巧みに利用しながら独自性を備えており、たくさん豪族が重層的に地域を支配する中、「守りに易く、攻め難い」ことが城を造る基本とされてきました。従ってこれを満たすために山城が主流となりま



いわきの宝物見聞ツアー（八潮見城）【平成14（2002）年1月 いわき市撮影】

風景や街の様子、人々の暮らしなどを撮った数多くの写真から、いわきの多彩な歴史・文化・移り変わりなどをひもときます。

市内にも150カ所程度の城館があったと考えられています。多くは断片的で、山や丘陵地に残る土塁や堀割の形状で類推したものです。それでも、中にはきちんとした「縄張り」（城の設計）を今に伝えている城もいくつかあります。

遠野町上遠野の市街北側に位置する牛伏岳に築造された上遠野城（八潮見城）も、そうした山城の一つでした。地形を利用した複雑で巧妙な仕掛けが、城の遺構として今もしのぶことができ

ます。地元の有志の方々を中心とした「八潮見城探検隊」によって散策路や解説板を含めた保存・整備活動が進められました。

平成15（2003）年4月には、中世の代表的な山城を現在に遺した存在として、市の文化財（史跡）に指定されました。

かつては海岸を見通すことができたことから八潮見城と名付けられたもので、現在も眺望に優れたたたずまいを見せてくれます。

（いわき地域学會 小宅幸一）

※いわき市内の昔の写真をお持ちで提供いただける方は、広報広聴課（☎22-7402）へご連絡ください。

# 市長と地域ふれあいトーク

## 好間地区 8/29 [mon.]

◀これまでの各地区の様子はこちら



### ○河川の災害対策や歴史あるまちづくりなどを視察・懇談

市長は、増水による好間川から金子沢への逆流を防止するため、県が実施する樋門整備に併せて、市が設置する金子沢から好間川への排水施設（ポンプゲート施設）の整備予定箇所を視察しました。



また、いわきワイナリーを視察し、ワインの原料となるブドウの栽培状況やワインの醸造方法、障がい者の就労支援の取り組みなどの説明を受けました。

その後、好間ふるさと振興協議会の皆さんと、炭鉱で栄えたまちの歴史や人口の変化、いわき中央インターがある立地とジャンボメニューによる誘客等、地域振興策などについて懇談しました。